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Janvier 2024, déjà 2024 et vivement la suite ! 

Janvier 2024 qui correspondra à la 100ème du journal communal.

Nous avons essayé de vous faire parler et témoigner sur votre rapport à

ce journal et quelques un n’ont pas oublié qu’écrire faisait de nous des

créateurs, plutôt que des consommateurs. Nous vous félicitons et nous

vous remercions pour votre participation. N’oubliez pas qu’il existe une

place pour chacun d’entre vous dans ce journal et que vous êtes les

bienvenus pour nous parler de tout ce qui vous va bien.

Nous remercions Sophie pour la réalisation du titre de ce numéro ainsi que Nathaël pour le jeu de mots !

Nous vous rappelons que vous pouvez demander à recevoir le journal en format PDF en envoyant un
mail à redactionstpauletois@gmail.com.

Espérons que 2024 crée de nouveaux engagements, de nouvelles envies et que personne n’oublie

qu’ensemble on va plus loin. Toute la rédaction vous remercie pour vos nombreux retours positifs. On fait

ce qu’on peut mais on essaye de bien le faire, vous l’avez perçu ! Alors en route pour retrouver à travers

ces quelques pages les 99 numéros du Saint Pauletois !

Saint Pauletois n°1
Hiver 1996

Premier numéro 
du Saint Pauletois !

Jean Luc, 

Yannick, 

Hélène, 

Charlotte 

et Audrey

L’équipe de 

rédaction vous 

souhaite une bonne 

année 2024 et est 

prête pour fêter le 

100ème numéro !
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Les vœux du Maire

Bonjour et bienvenue à toutes et à tous. Avant de vous souhaiter cette année encore mes vœux pour l'année 2024, je
voudrais revenir sur l’actualité de notre commune au cours de l'année qui vient de s’écouler.

Tout d'abord, permettez-moi d'avoir une pensée très forte pour ceux qui nous ont quittés cette année. Je pense
notamment à Odile et Hervé qui nous ont quittés à quelques semaines d’écart, à Marcelle qui était la grand-mère de
Sébastien, à Yves qui était toujours parmi nous à chaque cérémonie et à Josette qui nous a brutalement quitté au
mois d’août dernier. Nous garderons un souvenir ému de toutes ces personnes qui représentaient la mémoire de
notre village et je renouvelle encore une fois mes plus sincères amitiés et condoléances à l'ensemble de ces familles.
Permettez-moi également de souhaiter la bienvenue à tous ceux qui sont venus s'installer sur notre commune
dernièrement.

L’actualité de notre commune, c'est aussi des changements dans notre cadre de vie dus à des projets ou travaux qui, à
terme vont modifier le milieu naturel qui nous entoure. Je pense bien sûr à la construction de plusieurs centrales
photovoltaïques au sol sur le Causse avec encore une nouvelle demande de permis de construire sur les carrières
encore en exploitation. Ces autorisations ne sont pas de la compétence du maire mais du préfet qui accorde ces
permis au nom de l’État. Mon conseil municipal et moi-même, dans sa séance du 21 décembre dernier, avons
délibéré à l'unanimité afin de tenter de contenir ces projets d’installations sur les seuls terrains faisant partie de la
zone d'activité de la carte communale, cela bien entendu pour tenter de préserver au maximum ce milieu naturel
remarquable qu'est le Causse.

Autre sujet qui nous préoccupe, le création d'un lotissement privé, rue de la fontaine, au lieu-dit Cazal Rossignol. A ce
jour, un permis de lotir avec 6 parcelles allant de 1000 à 1800 mètres carrés a été déposé, des pièces
complémentaires ont étés demandées au porteur de projet par le service instructeur. Notamment un règlement
particulier précis portant sur l’aménagement des parties communes, élaboré par un architecte spécialisé en
aménagement paysagé ainsi que des précisions avec un cahier des charges précis sur la nature des constructions à
venir.

Je souhaite une transparence totale de tous ces projets et je serai toujours à votre disposition pour répondre à toutes
vos interrogations liées à l’avancement de ces dossiers.

Durant cette année qui vient de s’écouler, la commune a réalisé une nouvelle tranche d'entretien de de notre voirie,
une nouvelle intervention est prévue dans le courant de l'année.
L'aire de jeux pour les enfants a été réalisée il y a quelques jours au jardin des Pyrénées, il reste encore quelques
aménagements de finitions qui seront faits dès que le temps le permettra.
Le projet de remise aux normes du foyer suit son cours, nous avons demandé l'assistance d'un architecte afin de
réaliser cette rénovation en tenant compte de toutes les normes sanitaires et de sécurité imposées à ce jour. Nous
espérons voir aboutir ce projet durant l'année.
Le site internet de la commune va être très bientôt remis en service avec une refonte totale, un accès beaucoup plus
simple pour chacun d'entre nous avec des liens qui permettront d’accéder très facilement à tous les sites et services
de la communauté de communes et de l’État.

Mairie
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La commune s'est aussi dotée d'un service d'information accessible à tous en téléchargeant l'application Panneau
Pocket et qui permet une information en temps réel sur l'actualité de la mairie et des associations.
Un service de renouvellement de vos cartes d'identité et passeport est aussi disponible en mairie une fois par mois,
vous devez prendre rendez-vous en appelant directement la mairie aux heures d'ouverture.

Je souhaite remercier encore une fois l'ensemble des associations de notre village qui sont toujours aussi actives.

Le comité des fêtes, qui a été renouvelé récemment avec un nouveau coup de jeune et qui je n'en doute pas, nous
prépare un programme festif exceptionnel pour cette année.
L'ASC à qui nous devons une multitude d'activités tout le long de l'année avec toujours un très grand nombre de
bénévoles pour mettre la main à la pâte pour que chacune d'entre elles soit toujours une réussite.
Les crapoteux, notre club tout terrain local qui sait rester toujours aussi discret mais qui met notre village en haut de
l'affiche avec cette année l'organisation du Trophée de France de Trial camion, discipline extrêmement spectaculaire
et de renommée internationale.
Cré’Arts d’Oc ,cette association composée d'artistes et créateurs locaux qui met en avant le travail de chacun de ses
membres et qui nous promet dès cette année la création d'une boutique éphémère a Saint Paulet .
La MAM, qui accueille tout le long de l'année nos plus petits et qui est un lien de sociabilité pour les enfants avant de
rentrer à l’école maternelle des « grands ».
Je terminerai avec l'association de chasse communale qui voit toujours le nombre de pratiquants aussi faible et les
surfaces de chasse se restreindre toujours un peu plus. Je leur souhaite de pouvoir encore longtemps pratiquer leur
sport favori.

Vous le voyez, Saint Paulet peut être fier de ses associations et je renouvelle à tous les bénévoles mes plus sincères
félicitations et encouragements. Sachez que la mairie sera toujours à vos côtés pour vous aider.
Je profite également de cette occasion pour remercier l'ensemble du personnel communal qui est à votre écoute et à
votre service tout le long de l'année. Merci à Sandrine, Karine, Sylvie et Wilfrid.
Je n'oublie pas non plus Odile l’enseignante dans notre école ainsi que Cathy son ATSEM et je les remercie pour leur
engagement en faveur de l’éducation de nos enfants.

Comme vous pouvez le constater, la gestion d'une commune est très captivante et je remercie l'ensemble de mon
conseil municipal qui me soutient, participe et vous représente à mes coté avec enthousiasme tout le long de l'année.

Nous avons souhaité, cette année remettre le traditionnel colis à nos aînés et personnel communal au cours de cette
cérémonie. Je remercie Jean-Luc et toute l’équipe de la commission sociale pour leur choix.

Je ne terminerai pas ce discours sans évoquer bien sûr le 100ème Saint Pauletois, ce journal que vous attendez tous
avec impatience depuis plus de 27 ans, ce journal qui retrace la vie de notre commune trimestre après trimestre et
qui est devenu depuis ce temps la mémoire écrite de Saint Paulet. Je tiens encore une fois à féliciter l’ensemble des
bénévoles et rédacteurs qui se sont succédés depuis tout ce temps et tout particulièrement Frédéric qui a tenu la
rédaction pendant un quart de siècle.

Je vous souhaite, avec l'ensemble de mon conseil municipal, une très bonne et très heureuse année 2024, des vœux
de santé, de réussite et de bonheur pour vous, vos familles et vos amis.

Gérard Lamarque
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Le mot du Maire Informations communales
Jeux municipaux

Nous avons enfin pu installer les jeux prévus dans le
pré sous la salle des fêtes pour le plus grand plaisir
des plus jeunes, ainsi que deux tables de pique-nique.
Deux bancs sont aussi prévus dans les prochaines
semaines, afin d'améliorer la convivialité du lieu.

État civil

C'est avec beaucoup de tristesse que 
nous avons appris le décès de Marcelle 

Giraud le 08/10/23.

Ça y est, il est là !

Le 100ème Saint Pauletois est arrivé !

Je tiens à remercier très sincèrement l'ensemble 
des rédacteurs qui ce sont succédés durant toutes 
ces années et je vous souhaite une bonne lecture 

de ce nouveau numéro.

Nous pouvons être fiers 
d’être Saint Pauletois !

Gérard Lamarque
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Le mardi 31 octobre 2023, veille de jour férié, était
organisé un grand concours de soupe d’Halloween à la
maison des associations. Dans une ambiance à faire peur, le
principe était simple : réaliser une soupe originale et dans
la bonne humeur, avec une quantité maximum de 2 litres
par candidat, la faire déguster à un jury sans pitié…

Les candidats, au nombre de douze, étaient âgés de 5 ans à
125 ans… (et oui !). Le grand jury était composé quant à lui,
de trois abominables créatures issues de vos rêves les plus
fous : un vampire en déambulateur, une momie en papier
recyclable et un humanoïde aux cheveux roses.

Concours de soupe d’Halloween 
1ère édition

Le concours se déroula en deux
étapes : dégustation et vote du jury,
suivi de la dégustation et du vote du
public qui s’était déplacé nombreux
pour cette première édition (une
quarantaine de gourmands étaient
présents !!!). Au milieu des soupes
plus traditionnelles (quoi que…) se
cachaient des soupes épicées,
animées de champignons, en potées,
sucrées, réglissées, pimentées ou
acidulées …. Le jugement final permis
d’établir un classement qui donna le
droit aux différents candidats de
plonger leurs bras dans le sac
magique, et d’en retirer un lot d’une
valeur inestimable ! La dégustation fût
suivie d’un apéritif ou tout le monde
put discuter et échanger ses recettes,
secrètes ou non.

Ce fut, pour résumer, une première
édition tout en obscurité, en toile
d’araignée, en champignons magiques
et en monstres en tout genre, qui fut
une vraie réussite et qui sera
sûrement appelée à se renouveler.

Nous remercions les organisateurs, les
décorateurs et sonorisateurs, Mr Loyal
qui anima la soirée, le grand jury
horrible, tous les candidats qui se sont
donné du mal pour sublimer nos
papilles, ainsi que tous les participants
qui sont venus prêter leurs estomacs
pour départager ces cuisiniers
d’exception.

Merci à tous et à l’année 
prochaine.....GRRRRRRRRR……

Maxime P.
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Saint Pauletois n°27
Été 2002

Premier journal en couleur !
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Cette année, nous vous attendons nombreux pour l’apéro graines
du DIMANCHE 11 Février 2024.

Afin de pouvoir faire nos semis, nous vous proposons de venir
échanger vos graines, vos bons plans et vos anecdotes de jardiniers.

Si vous n’avez pas de graines à échanger ou que vous décidez de
démarrer votre carrière de jardinier, nous serons ravis de vous
donner des graines pour démarrer.

N’oubliez pas non plus que vous pouvez également venir chercher
ou troquer des graines tout au long de l’année dans la boite à
graines située dans la boite à livres de Saint-Paulet.

Florence G.

Troc de graines

Le dimanche 10 décembre en fin d’après-midi a eu lieu dans la
salle des fêtes un concert. Un voyage sonore vibratoire ? Késako ?

Une grande partie de l’après- midi avait été consacré à
l’installation sur des tables et des pieds, d'objets hétéroclites en
métal et en cristal. Des gongs, bols Tibétains, bols en cristal, harpe

Concert de musique de relaxation 
improvisée

Nous étions une petite vingtaine de curieux, en
présence de Stéphane Besse, le musicien.
Chaque participant ayant choisi sa position la
plus confortable le concert a pu commencer. Les
fréquences hautes ou basses, graves ou
cristallines de tous ces instruments sont propices
à la méditation. Encore faut-il savoir en jouer...

Au bout d'une heure trente le concert s'acheva,
tout le monde apaisé par ce moment de partage.
Le pot de l'amitié fut offert par l'association
avant que les lumières de la salle ne s'éteignent.

Joël L. 

en cristal, tambour
sur cadre, un
handpan, des
chimes et bien
d'autres encore…



Saint Pauletois n°33
Hiver 2004

Arrivée du logo de Saint Paulet
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Les écoles
École maternelle de Saint Paulet

Projet « en chemin »

En fin d’année les enfants
de Les Cassès et ceux de
Saint Paulet ont travaillé
avec une illustratrice
Mathilde Joly. Le thème
retenu : faune et flore
imaginaire de la rigole.

Après avoir marché sur la
rigole l’année dernière, les
enseignantes de Les
Cassès, Montmaur et Saint
Paulet ont décidé de
renouveler le projet
« découverte du milieu »
en réalisant des activités
autour des jeux
olympiques et en
randonnant sur le causse.

Sortie cinéma

Le 16 octobre, les élèves de l’école
de Saint Paulet et ceux des Cassès
sont allés au cinéma assister à une
représentation de « Bonjour le
monde », film d’animation en papier
journal sur la vie aux abords d’une
rivière. Ils avaient été invités dans le
cadre du Cinéma d’automne.

L’après-midi fut consacrée à des
ateliers sur les animaux et des
ateliers d’arts.
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Festivités de Noël

Comme chaque année, le mois de décembre est riche
pour les élèves de Saint Paulet.

La décoration du sapin et de l’école, la lettre au Père
Noël, les décorations fabriquées par les élèves ont
ponctuées ce mois.

Une maman bibliothécaire est venue nous raconter des
histoires de Noël, nous sommes allés au cinéma voir
« L’hiver d’Edmond et Lucy » et bien sûr le fameux
bonhomme tout de rouge vêtu est passé par Les Cassès.
Son traîneau était bien rempli.

Lecture d’histoires de Noël Sortie cinéma « L’hiver d’Edmond et Lucy »
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Le mardi 19 décembre, selon une coutume bien
ancrée, les élèves de la MS au CM2 ont réalisé des
bricolages en attendant la fête de Noël.

Les écoles du RPI fêtent Noël

Maxime 

On a ramassé les topinambours enracinés et on a calculé : il y en
a environ 20 par pied. Pour les récolter, il faut une fourche
bêche. J'ai bien aimé les ramener à la maison pour les cuisiner
dans la soupe.

Les enfants de Saint Paulet sur l’ENT
Maxime 

On a appris à lancer le ballon de rugby. On a fait un jeu qui
s'appelle l'horloge. On a joué au relais en ramassant le ballon.
J'ai bien aimé le jeu de l'horloge. Il faut passer le ballon de rugby
et courir autour de l'horloge qui compte.

Clément

Lundi 18 septembre, nous avons fait la première
séance de golf. Fabien, un éducateur sportif, est
venu pour nous enseigner le golf.

Tout d'abord, il nous a expliqué les règles de
sécurité. Ensuite, il nous a présenté le matériel :
le club, le tee, la balle. On a joué en binôme et on
a fait tout une série d'exercices. On a terminé la
matinée par un petit concours.

Fabien va revenir le jeudi 12 octobre et pour
d'autres séances.

Après avoir répété la chanson commune « Chanson
pour les enfants l’hiver » de Jacques Prévert, ils ont
déroulé leur spectacle de danses ou de chants. Ils ont
(fortement) appelé le Père Noël qui est venu apporter
un livre à chacun.

L’après-midi s’est terminé par un bon goûter préparé
par l’Association « Les galopins ».
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Côté environnement
Apiculture

Avant-propos 

Pour être cohérent avec le
beau rôle que joue ce bel
outil d’information,
représenté après tant
d’années par le 100ème journal
« Saint Pauletois » , et que je
félicite au passage pour sa
fidélité ainsi que sa qualité à
informer et à permettre de se
cultiver, en avant-propos,
j’aimerais insister sur le fait
que l’apiculture est une
activité ancestrale et qu’elle
est aujourd’hui plus que
jamais d’actualité.

En effet, que ce soit pour
produire son propre miel,
bien polliniser son jardin ou
tout simplement agir pour
l’écologie nombreuses
devraient être les motivations
pour protéger les colonies
d’abeilles.

Une réflexion que l’on entend très souvent est celle-ci : 
« Il paraît que les abeilles meurent »

Effectivement, un rapport montre que très inégalement réparties, ces pertes font
disparaître jusqu’à un tiers du cheptel européen et pour certains apiculteurs cela
s’est traduit par la disparition complète de toutes leurs colonies. Cherchant à
désigner un coupable, les différents lobbies s’affrontent sans grand résultat. Et
pour cause !

Les scientifiques nous mettent en garde : la biodiversité est en train de s’éteindre.
Ces cinquante dernières années, un quart de la faune mondiale a déjà disparu et
les trois quarts des plantes sont en péril. A l’heure où la sixième extinction des
espèces est probablement en marche, la mort des abeilles ne représente qu’une
toute petite partie de l’immense iceberg.

Dans la revue de l’apiculture « Abeilles et Fleurs » de décembre 2023, le
Président de l’UNAF (Union Nationale de l’Apiculture Française), Monsieur
Christian PONS disait ceci suite au renouvellement de l’autorisation du glyphosate
par le Parlement : « Par leur inconscience et leur faiblesse face aux lobbies,
comme nos ministres une majorité de députés avec l’appui de l’agrochimie et la
FNSEA continue d’approuver et d’autoriser ces produits toxiques. Que les Français
et les Françaises soient intoxiqués ou malades, que leur nourriture soit de plus en
plus chargée en pesticides et hélas de plus en plus souvent impropre à la
consommation, cela ne les dérange pas … »

Comme tous, nous butons sur cet obstacle, c’est
ainsi que des milliers d’apiculteurs ont cessé leur
activité ces dernières années, ne comprenant pas
pourquoi ce qui avait toujours fonctionné conduisait
soudain leurs chères protégées à la mort.

Laisser faire la nature ?

Le premier réflexe est de penser que tout cela n’est
sûrement pas si compliqué et qu’il suffit de revenir à
des pratiques bien plus naturelles : mettre les ruches
dans un environnement sauvage, ne jamais les
ouvrir et cela devrait leur suffire pour prospérer et
accumuler du miel ! Les apiculteurs aimeraient que
ce soit aussi simple !

Les prairies pleines de 
fleurs sauvages où peuvent 
butiner les abeilles sont de 

plus en plus rares
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Malheureusement, c’est oublier
que les marais riches en
biodiversité, les grandes prairies
remplies de fleurs et fauchées
lentement, les fermes plantées de
multitudes de fruitiers, de tilleuls et
autres framboisiers, ont été
remplacés dans bien des régions
par de grandes surfaces agricoles
de monoculture dopées aux
traitements chimiques
dévastateurs.

C’est oublier aussi que les variations
climatiques bouleversent dans bien
des régions le cycle des ressources
en nectar et en pollen. Enfin, c’est
oublier que la main de l’homme est
intervenue partout, y compris dans
le croisement des abeilles et dans le
transport des parasites et
prédateurs d’un continent à l’autre,
comme le varroa, le frelon asiatique
et le frelon oriental.

Comment aider les abeilles à se multiplier ?

Pour faire court, en changeant de point de vue, en abandonnant l’idée
illusoire de contrôle de la nature pour laisser simplement s’exprimer son
infinie diversité ! Oui, nous pouvons aider les abeilles !

Sans abeille pour butiner, plus de 
fruits, plus de fleurs, plus de lait…

Le Saint Pauletois n° 100                
Janvier 2024

Les zones favorables existent,
sachons les utiliser ! Bien sûr, les
apiculteurs ont leur part à faire !
Par exemple : Apprendre à nourrir
les colonies quand il le faut et
maintenir une santé irréprochable
dans les ruches. Même si ces gestes
nécessitent un peu
d’apprentissage, ce sont des gestes
qui restent accessibles à tous et qui
sont aujourd’hui lameilleure voie
pour devenir un « apiculteur », cet
homme humble qui aide ses
peuples d’abeilles à rester sur le fil
de l’équilibre avec leur
environnement. Fred V. 

Apiculteur du Causse

Cinquantième numéro 
du Saint Pauletois !

Saint Pauletois n°50
Printemps 2008
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Projet privé de lotissement 
parcelle ZK36

Monsieur Durand (société ALOÏS) a fini par déposer en mairie,
une demande de Permis d’Aménager le lundi 27 novembre 2023.
Un nouveau projet qui entretient toujours nos préoccupations. Et
pour cause, le contenu de cette demande de Permis d’Aménager
n’est rendu public qu’une fois celui-ci instruit (trois mois + un
mois avis ABF) et décision de la mairie prise (« acceptation » ou
« refus » ou « sursis à statuer » ou « absence de réponse ») soit
au plus tard le 27 mars 2024.

Depuis le dépôt de cette demande, le service instructeur disposait
d’un mois donc jusqu’au 27 décembre pour demander des
informations ou pièces complémentaires à la société Aloïs. C’est
pourquoi dès le 6 décembre, nous faisions part à Monsieur le
Maire de nos réflexions, craintes et attentes vis à vis de cette
nouvelle demande de Permis d’Aménager. Toujours dans un
objectif d’échanges le plus en amont possible et pour éviter
autant que faire se peut recours ou procédures
ultérieurs. Monsieur le Maire a pris note de nos observations et
reste ouvert à tout autre échange.

Pour information, si le permis était accepté,
l’affichage de l'autorisation d'urbanisme sur le
terrain est obligatoire ; Et durant 2 mois à partir
du 1er jour d'affichage sur le terrain, les tiers
ont la possibilité d'exercer un recours gracieux
auprès de la mairie. Le recours gracieux est un
recours amiable d'un administré auprès de
l'autorité administrative qui a pris une décision
qu'il conteste et dont il demande le réexamen.

À noter que la mairie peut prendre la décision
de retirer un permis si elle estime qu’il a été
livré illégalement et ce dans un délai de trois
mois suivant la date de décision de permis.

Si vous souhaitez des précisions, 
contact direct ou par mail :
lesamisdesaintpaulet@gmail.com

Stéphanie E.

mailto:lesamisdesaintpaulet@gmail.com
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Rubriques ouvertes

Mais où sont passés les lutins ?

Chaque mois de décembre, nous avions
pris l’habitude de venir contempler les
cabanes de Noël, d’admirer le sapin
illuminé et de venir poster nos lettres au
Père Noël.

Nous attendions avec impatience de voir
les nouvelles décorations, les dernières
inventions qui décoraient notre petit
centre sans jamais nous demander si les
lutins avaient besoin d’un coup de main.

Comme par magie, nous pensions qu’ils
venaient s’occuper de tout pendant que
nous dormions au chaud ! Et cette
année… plus de décoration !

C’est alors que nous nous sommes
questionnés sur ce qui avait bien pu se
passer. Le Père Noêl ne nous avait pas
envoyé ses lutins ? Avaient-ils décidé de
partir se reposer en maillot de bains au
bord de la mer ? Etaient –ils à la retraite ?
S’étaient-ils fait capturer par le Yéti de
Laponie ?

C’est à ce moment-là que nous avons pris
conscience de l’importance de leur travail et
que nous nous sommes dit que peut-être, ils
avaient besoin d’un coup de main.

Alors, nous avons décidé de leur venir en aide
l’année prochaine pour que notre village
retrouve ses lumières et continue à faire rêver
les enfants à la sortie de l’école.

Correspondant La Depêche

Merci de rappeler qu'en tant que correspondant
de la dépêche du midi sur Saint-Paulet, je suis
preneur de toute info, insolite ou pas.

Merci de me contacter par mail à 
dominiquesemenou@orange.fr
ou 06.23.70.02.42.

Bonnes fêtes de la Saint Sylvestre à tous !

Dominique S.

Dans le « Saint-Pauletois » d’automne 2024, nous vous proposerons
une date, un dimanche de novembre pour une journée brico-déco de
Noël et si d’aventure, les lutins revenaient, nous pourrions les aider à
faire briller Saint-Paulet et apprendre à danser la valse des lutins.

D’ici là, n’hésitez pas à rêver de vos futures créations, à glaner ou à
récolter de quoi faire de magnifiques décorations.

Kelly et Florence

mailto:dominiquesemenou@orange.fr
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L'association « Cré’Arts d’OC »,
organisatrice du deuxième marché de
Noël à St Paulet, tient à remercier tous
les exposants, ceux qui ont tenu à
revenir ainsi que les nouveaux. Le conte
de Griottine, le maquillage et l'atelier
ont été très appréciés par les enfants.
Un merci tout particulier au Père Noël
qui a animé les allées du marché,
répandant largement joie et bonne
humeur.

Un immense merci à tous pour
l'excellente ambiance qui a régné tout
au long de la journée dans et autour de
la salle. Merci aussi à vous les St
Pauletois pour votre participation au
calendrier de l’avent.

Enfin "Cré’Arts d'Oc "vous adressent 
ses vœux pour cette nouvelle année.

Cré’Arts d’Oc

Les objectifs pour l’année 2024 de l’association sont les suivants :
- Organiser des ateliers créatifs pour enfants et adultes pendant les

vacances scolaires (couture, bijoux, papier, fleurs séchées…).

- Un marché des créateurs une à deux fois par an à Saint Paulet :
rassemblement d’une vingtaine créateurs.

- Calendrier de l’avent pour les habitants de St Paulet.

- Marché de Noël

- Un projet d’une boutique de créateurs éphémère à Saint Paulet
mêlant diverses thématiques : décoration, bijoux, accessoires de
mode, univers pour enfants, etc...

Créateurs ou passionnés d’artisanat tendance, rejoignez-nous dans cette
belle aventure !

Cathy et Patou
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Savez-vous que cette histoire n’est pas si vieille que
ça ? Jusqu’à un passé proche, Noël était fêté sans un
gros bonhomme tout rougeaud. On offrait néanmoins
des cadeaux mais sans faire croire qu’un gars passait
par le conduit de la cheminée.

La vraie histoire est plus triste qu’il n’y parait…

L’hiver 1832, Amadéus Frigelton eu une idée qui
révolutionnera notre fin d’année pendant de
nombreux siècles.

Amadéus avait 35 ans à cette époque et habitait
toujours chez ses parents. Il était connu, dans le coin
surtout, pour son physique disgracieux, son absence
d’ami et ses difficultés à ne pas baver en parlant. Cet
hiver encore, il passait Noël seul, loin de la frénésie
ambiante, loin des réunions familiales et des
concours de pulls moches. Ses parents avaient
décidé, depuis ses 25 ans, qu’il n’aurait plus de
cadeaux à Noël en espérant secrètement qu’il parte
enfin du nid.

Pourtant qu’il aimait cette période !! Il se souvenait
avec nostalgie des moments où, après ne pas avoir
bien dormi à cause de l’excitation, il se réveillait et
trouvait un petit cadeau au pied du sapin. Qu’il aimait
cette période !! Il se souvenait des odeurs d’orange,
de clou de girofle et de pain d’épice. Qu’il aimait
cette période !!

Histoire dingue

Un matin, au café, il eut une révélation qui changea sa vie.
Le raisonnement était d’une simplicité presque évidente. La
meilleure façon de profiter de cette période était d’offrir des
cadeaux à un plus grand nombre. En effet, comment ne pas
être complètement accompli en offrant des cadeaux de
façon désintéressée ? Encore fallait-il trouver comment le
faire sans inquiéter les gens qui le trouvaient « bizarre ».

La solution toute trouvée était de ne pas se faire voir. Ne
pas se faire voir, ne pas faire savoir qui distribuait au plus
grand nombre et donnait de la joie, voilà la genèse. Il
développa des trésors d’imagination la 1ère année et réussit
à distribuer ses cadeaux aux familles aux alentours, toujours
sans se faire voir. Evidemment, cela généra beaucoup
d’interrogations et beaucoup de fantasmes. Amadéus en
profita pour diffuser l’idée qu’un vieil homme arrivait par les
cieux et passait par la cheminée. Il n’eut de cesse
d’améliorer sa technique pendant de nombreuses années et
continua d’aimer cette période même en restant seul toute
sa vie.

La suite vous la connaissez… d’une idée de pur partage, le
capitalisme étant passé par là, nous nous retrouvons dans
une frénésie consommatrice sous le diktat d’une obligation
de résultat.

N’oubliez pas ! Offrir, donner gracieusement et partager
sans compter serait bénéfique pour la santé. Ce serait LA
solution ultime à nos maux. Merci Amadéus pour cet
enseignement !

Yannick G.

La vraie histoire du Père Noël enfin révélée…

Saint Pauletois n°69
Printemps/Éte 2014

Nouvelle chartre graphique
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Témoignages

Pour fêter le 100ème numéro du Saint Pauletois, nous vous avons sollicité afin de recueillir vos témoignages sur ce que 
représentait le journal pour vous, quels étaient vos souvenirs que vous souhaitiez partager ou encore comment vous 

imaginiez la suite de notre journal communal et les rubriques que vous aimeriez y intégrer.

Vous avez été nombreuses et nombreux à nous répondre et nous vous remercions ! Découvrons au fil des prochaines 
pages vos partages, vos remerciements, vos dessins, poèmes et tout ce qui fait vivre le Saint Pauletois depuis 

maintenant 28 ans. Et que cela perdure encore de nombreuses années !

Le Saint-Pauletois représente pour moi le dynamisme du village,
il retrace tout ce qu’il peut se passer dans la vie associative et
culturelle…

Ce n’est pas un simple journal mais un lien entre les différents
habitants. J’aime y voir les photos de nos enfants heureux dans
leurs activités.

Alors je lui souhaite un bon anniversaire et surtout une longue
vie. En espérant continuer à pouvoir le faire perdurer encore
très longtemps.

Maxime Pageze

Le Saint Pauletois, c’est le dernier réseau 
social mondial positif et qui résiste aux 

dictats de la technologie !

Florence Gillereau

Jeanne Pageze

Maya Bonnal
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Que représente pour toi Stéphanie Le Saint-Pauletois ?

Pour m’y être engagée avec Frédéric et ses équipes pendant 13 ans, du travail, de la bonne humeur et beaucoup de
satisfaction !

Premiers souvenirs ? Les deux plus touchants, le N°30 Printemps 2003 avec l’annonce de la naissance de notre petit
Paul, six mois après notre arrivée à Saint-Paulet et le N°32, nos premières contributions photos à l’occasion de la
6ème édition du Vide grenier, où Théo E. apparaît en compagnie de Charlie Chaplin.

Saint-Paulet quel dynamisme, que d’activités, que d’événements, le journal existe déjà depuis sept ans et les infos
grouillent.

N°45 Hiver 2007, Sylvie S. me passe le relais sur la « Vie des écoles », premier article et aussitôt je rejoins l’équipe
du journal jusqu’au N°89 Été 2020… N°69 Printemps 2014, Frédéric confie à Bertrand la réalisation d’une nouvelle
charte graphique pour les Unes ; on se challengera et s’amusera pour y coller à chaque fois une photo parlante.

Le Saint-Pauletois, c’est le journal de la commune de Saint-Paulet qui retrace chaque année depuis l’Hiver 1996, les 4
saisons de la vie de la collectivité à travers : son conseil municipal et tous les syndicats / commissions qui en
découlent, son école et regroupement scolaire, ses associations très actives, ses naissances, ses décès, ses nouveaux
arrivants, sa bibliothèque, sa maison d’assistantes maternelle, ses entreprises, son poème, son dessin, son énigme, sa
recette, ses agendas… Le Saint-Pauletois aura mis en lumière ses habitants, ses amis et tout un patrimoine. Tant
d’informations, d’expressions, de souvenirs partagés entre tous et transmis en noir & blanc puis en couleurs à partir
de l’été 2002.

Le Saint-Pauletois, c’est tous ceux d’ici ou d’ailleurs qui œuvrent ensemble pour la mémoire du village. C’est un suivi
permanent d’infos et d’événements, une multitude d’articles et d’iconographie (et confidence souvent des tonnes de
photos), un rédac chef pilier, l’animation de nombreux comités de rédaction avec Frédéric G, Guy Alibert, Patricia
Calvet, Roland Clerc, Christophe Jeansing, Hélène Rochette, des ballets de relectures, des impressions en 115
exemplaires, de joyeux bénévoles jusque dans la distribution et bien évidement des lecteurs.

Un anniversaire : Printemps 2008, N°50 ça se fête !
Pour fêter la parution du 50e journal, une chouette rétrospective et une copieuse exposition de photos ont eu lieu,
autour de nos tranches de vie collective. En amont, ce fut un gros travail de collecte et de tri pour une scénographie
plutôt réussie et intitulée « 13 ans de la vie de la commune ». Du monde, des voisins, des amis, beaucoup d’échanges,
d’anecdotes, de fous rires devant les photos « vintage » collectionnées, découpées et mises en scène pour l’occasion.
Un diaporama a même complété l’animation de la soirée-buffet offerte par la mairie.

Le futur du journal ?
Il dépendra toujours de l’engagement d’une belle équipe de bénévoles. Avec des rédacteurs fidèles et assidus sur
l’éventail thématiques de la commune, sans oublier les nombreuses infos Mairie. Et des contributeurs pour couvrir un
peu, beaucoup, passionnément toutes les formes d’expression et coups de projecteurs qui enrichissent également le
journal. Car nous sommes tous des acteurs de la vie de Saint-Paulet !

Stéphanie Espinadel
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Pour cette 100ème édition du Saint Pauletois
j’ai décidé de participer et donc d’écrire moi aussi 

un petit quelque chose !

Depuis 25 ans il y a le saint-pauletois,

Pour les gens comme toi qui veulent écrire,

Pour faire un peut rire,

Depuis 25 ans il y a dans notre petite campagne,

Un petit journal qui nous informe des vols d’avions,

Pour un endroit gorgé de plaisir,

C’est l’ile de Saint Paulet, 
notre petit coin de paradis !

Clément Pageze

Prendre le temps de se poser, d'écrire quelques mots... C'est bien
le premier avantage que nous pouvons exploiter grâce au Saint
Pauletois ! Dans notre société qui vit à 1000 à l'heure, cette
feuille de chou nous permet cela.

Le Saint Pauletois pour notre famille est un incontournable sur
notre table de salon. Il est celui que nous compulsons tout de
suite quand il est déposé dans la boite aux lettres, celui que nous
parcourons pour voir combien de fois nous y apparaissons
(surtout les enfants), celui qui nous permet de voir les avancées,
les initiatives de chacun, celui qui nous rappelle les informations
pratiques, celui qui encourage les associations et surtout celui
qui entretient les liens des habitants...

Ce 100ème Saint Pauletois est également celui qui fête nos 10 ans
de vie dans le village. Il est à l'image de ce petit coin du
Lauragais qui nous a accuelli, aidé, conseillé dans notre nouvelle
aventure familiale et professionnelle : chaleureux, diversifié et
ouvert d'esprit.

Félicitations aux créatrices et créateurs du Saint Pauletois et à
celles et ceux qui ont pris le relais il y a quelques temps
maintenant !

Ségolène Dewaele

Le centième c'est exceptionnel, notre Saint
Pauletois est toujours là pour nous
informer des événements, des projets et
des réalisations accomplies par notre
conseil municipal.

Il est important d'y trouver les actions des
différents syndicats (CCCLA,
SIRS,SYADEN...) qui prennent beaucoup de
place dans la gestion de notre quotidien.

Les associations ont trouvé un relais pour
promouvoir l'animation de notre village,
que du positif !

Il est loin le jour de la parution du premier
exemplaire en noir et blanc. Les habitants
se sont habitués à ce petit journal qui a
pris de l'épaisseur et de la couleur pour le
faire évoluer et le rendre encore plus
attractif.

Vous êtes nombreux à avoir gardé toute la
collection depuis sa création en souhaitant
qu'elle s'enrichisse encore longtemps de
bons et beaux Saint Pauletois.

A une époque où tout va si vite, où
l'immédiateté est reine, où le virtuel et le
digital sont rois, je suis content d'avoir
participé, avec beaucoup d'autres, à la
parution de ce support papier riche de ce
que nous en faisons.

Longue vie au SAINT PAULETOIS et merci
encore à ceux qui le font perdurer.

Robert Calvet
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Bonjour à tous les Saint Pauletois qui depuis des
années éditent ce journal.

Je suis arrivée au village de Saint Paulet depuis
2019. Grâce à ce journal que j'ai trouvé dans la
boîte, j'ai pu lire dessus toutes les activités du
village notamment le Qi gong, la marche nordique,
et le festival. Cela m'a permis de faire des
connaissances au sein du village.

Je tiens à remercier Roland de ses sorties de
marche et aussi certaines personnes qui
m'ont bien accueilli Monsieur Lamarque,
Patricia Calvet.

Une photo souvenir d’une sortie de marche.

Tous nos vœux de bonne année 2024.

Claudie Sottero

Voici notre vue de Saint-Paulet…

La Pauletoise est livrée à notre domicile et comme nous ne vivons pas au cœur du village, elle nous tient au courant
de tout ce qui s'y passe. La lecture de La Pauletoise nous aide à améliorer notre français et nous permet de mieux
connaître les habitants de ce beau village que nous appelons maintenant notre maison.

Célia Thompson et Nick Hares

Saint Pauletois n°90
Décembre 2020

Changement équipe de rédaction
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Grâce au Saint Pauletois, j'ai pu constater cette 
expression : 

"Chacun apporte sa pierre à l'édifice"

Le journal retranscrit les projets du village et 
dévoile les habitants qui les animent. 

C'est toujours avec plaisir que je feuillette en 
long en large et en travers ces pages.

Merci à l'équipe de rédaction.

Pour moi , le Saint Pauletois c’est :

D’abord : des mails annonciateurs ou de relances absolument 
décalés, loufoques, tellement drôles. Ces mails amènent 
forcément le sourire et poussent à écrire des articles.

Quelques exemples choisis :

« J'espère que vous avez fini d'hiberner et que vous préparez 
le body summer avec force et enthousiasme. »

« La remise des articles est fixée au vendredi 26 mai (même 
pour le Maire ☺ ) »

« Les plus belles photos gagneront le droit d'être publiées 
après avoir fait l'objet d'une analyse poussée par un jury 
hautement qualifié. A vos idées et à vos photos !!! »

« Voici le désormais célèbre appel du 30 mars »

« La météo annonce du froid, de la pluie, tout ce qu'il faut 
pour se poser et faire sa bafouille au coin du feu ; quelle 
chance on a ! »

« Il était temps de préparer une nouvelle édition du journal 
connu, maintenant, internationalement. Je n'exagère pas trop 
car il est lu jusqu'en Angleterre, carrément en dehors de 
l'Europe, qui aurait cru à un tel succès ? »

« Si c'est trop compliqué, vous l'envoyez avec un pigeon, vous 
le posez dans la boite aux lettres, vous le déclamez sous le 
tilleul ou vous le gravez dans le marbre ; on se débrouillera 
pour le publier. » (celle-là , top non ? c’est ma préférée !!!)

Ensuite , un journal sans censure avec des couvertures sans 
cesse renouvelées. Des articles et rubriques qui apparaissent 
ou disparaissent en fonction de l’actualité de chacun. 
La liberté quoi !

Enfin, un lien « papier » à l’heure du tout dématérialisé. 
Ça fait du bien !

Clairement , j’adoooore !!!!!   Continuez comme cela. Vous 
devriez être remboursés par la sécurité sociale.

Odile Rameil

Je suis toujours heureux de lire le 
St Pauletois, sujets divers et variés, 
peut être un sujet gastronomique 
serait bien, vu que l'on en parle de 

plus en plus…

Jean-Louis Luguenot (dit P’tit Louis)

Sophie Leherissier
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Ce que représente pour moi le Saint Pauletois…

Pour moi c’est surtout le trait d’union entre les habitants
de ce chaleureux village qui nous a accueillis.

C’est autant d’échanges, que ce soit par les mots, les
dessins, les photos. C’est par lui que je suis au courant
de ce qui s’est fait, et de ce qui se fera. C’est le mémo
pour les informations à garder sur le frigo. C’est un
journal enrichissant souvent (recettes, apiculture,
culture…), loufoque parfois, sincère toujours !

Le Saint Pauletois, et son format papier, traîne chez
nous, se déplace au gré des lectures d’articles et
fini avec ses copains.

Bravo et merci à ceux 
qui l’ont créé et porté 

jusqu’ici.
Bravo et merci à 

chaque personne qui y 
contribue.

Merci à chaque lecteur 
également.

Vivement les 100 
prochains numéros !

Le St Pauletois a d’abord été un journal
d’informations locales que j’avais grand plaisir à
trouver dans ma boite aux lettres. J’ai été tout de
suite étonnée par la variété et la qualité de ses
articles.

Ensuite en tant qu’animatrice (voir agitatrice) du
comité de rédaction, mon rôle consistait surtout à
informer les rédacteurs des dates butoir de
réception des articles, à les relancer quand les
articles n’arrivaient pas, puis à les harceler quand la
date était dépassée.

Mon meilleur souvenir ? Chaque
arrivée du journal dans ma boîte
aux lettres

Qu’est-ce que représente le
journal ? Il représente le lien et la
diversité des personnes qui se
bougent et qui font ce village

Comment je vois l’avenir du
journal ? Je pense qu’il sera
bientôt diffusé à l’international et
que des gens du monde entier
vont venir voir comment on fait
un si beau journal

Yannick Gil

Surprise !! Quelle surprise : nouvel arrivant dans un « petit » village, nous
sommes accueillis par le Saint Pauletois qui raconte la belle humeur et la bonne
ambiance qui règnent ici. Quel plaisir de découvrir au fil des articles et des
numéros la vie sans fard des habitants et voisins.
Tellement que cela me donne envie de « rentrer » au comité des fêtes…

Jean-Luc Sanguesa

Audrey Bonnal

Le Saint Pauletois, c’est d’abord la découverte
inattendue d’un journal dans ma boîte aux lettres
peu après notre emménagement à Saint Paulet au
printemps 2019… Je découvre alors que ce petit
village d’apparence si calme est très dynamique,
rempli d’activités de toutes sortes et doté d’un
journal communal moderne, coloré, clairement
atypique et que je dévore d’une traite !

Très rapidement, chaque numéro se fait attendre
avec impatience… Puis avec tristesse, j’apprends
dans le n°89 de l’été 2020 que Frédéric Geffroy, qui
assurait la mise en page du journal depuis 25 ans,
cède sa place : « Adieu le Saint Pauletois » pouvait-
on lire dans son article. A moins qu’une nouvelle
équipe de rédaction prenne le relai et que
quelqu’un accepte d’effectuer le long travail de
mise en page… « Et pourquoi pas moi ? »

Alors c’est avec beaucoup de joie et de plaisir que je
tente à chaque trimestre de mettre en valeur les
créations de chaque chroniqueurs. La réception du
journal dans la boîte aux lettres est moins
surprenante mais reste néanmoins très attendue !

Charlotte Tella

Depuis que la nouvelle équipe a pris le relais en décembre
2020, c’est au tour de Yann d’assumer ce rôle, Audrey assure
la création des titres et des couvertures, Charlotte fait le gros
travail de la mise en page du journal, Jean-Luc le distribue
dans vos boites aux lettres et fait le relais avec la Mairie. Et
moi j’essaye de ne laisser passer aucune faute d’orthographe
ou de grammaire…

Une équipe qui fonctionne, qui se retrouve toujours avec
plaisir, menée par le projet commun de vous offrir un journal
intéressant et agréable à lire.

Hélène Rochette
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2024

Informations pratiques

Collecte et tri des ordures ménagères
SMICTOM – 04 11 21 00 24

Ordures ménagères : Un ramassage par semaine, 
le vendredi matin

Tri sélectif : Un ramassage par semaine, 
le mercredi matin

Encombrants réutilisables
EMMAUS – 04 68 23 44 60

Gravats
Benne au hangar communal 
(demander la clef en mairie)

Contacts

Mairie
Lundi de 14h à 18h

Mercredi de 8h à 12h
Vendredi de 17h à 18h

Tel : 04 68 60 06 49
mairiedesaintpaulet@orange.fr

www.saintpaulet.fr

Secrétariat du SIRS 
(Syndicat Intercommunal 

du Regroupement Scolaire) 
Mardi de 8h30 à 12h

Assuré par Sandrine VILLE
Tel : 04 68 60 06 49

s.i.r.s@orange.fr

Location des salles
Réservation et inscription au secrétariat de 

la mairie

La vie en rose [Photo : Audrey B.]

2024


